



# BAIRIÈRIES OUVERTIES

Edition d'ASCR

NOUVELLE SÉRIE

Prix de soutien : 0,50 fr.

MENSUEL

Il est celui dont nous pensons qu'il s'introduit fort indiscrètement dans notre vie.

Notre tendance est de vouloir nous suffire seuls. A la rigueur nous acceptons d'aider les autres, car nous nous «réalisons» ainsi davantage. Nous n'aimons pas d'être aidés : cela paraît humiliant et la constatation trop visible de notre faiblesse. Alors admettre au dessus de nous, un Etre dont nous dépendons totalement, et qui (comble d'indiscrétion) nous jugera, cela nous paraît insupportable.

Et comme cet Etre nous ne le voyons pas, autant dire qu'il n'existe pas. D'ailleurs, s'il existait, pourquoi toutes ces misères dans le monde ? Concluons vite qu'il n'existe pas, que «Dieu est mort», ou du moins cette idée de Dieu que nos ancêtres, dans leur naïveté, s'étaient forgée. Ainsi nous voilà tranquilles !

Hélas, Dieu ne se laisse pas aussi facilement éliminer.

Il y a cette échéance de la mort que nous rencontrons chez les autres, craignant toujours que notre tour n'arrive trop vite ; il y a ce besoin de justice, jamais réalisé ici-bas ; il y a ce témoignage des croyants et de l'Eglise ; il y a ce monde et cet univers dont il faut expliquer l'existence ; il y a Jésus-Christ qui a fait irruption un jour dans l'histoire des hommes...

Est-ce qu'il ne vaudrait pas la peine de nous mettre une bonne fois en face de cette question : qu'est-ce que Dieu pour moi ? Quelle est sa place dans ma vie ? Et si maintenant, il m'appelait à Lui ???

On peut étouffer momentanément cette question. Est-ce courageux ? Tôt ou tard, elle se posera brutalement.

Au moment où, par les catéchismes, l'Eglise va enseigner aux enfants, ce que Dieu nous a dit de lui-même, à savoir qu'il est le maître, mais aussi le Père très bon, qui aime et qui sauve, est-ce que les plus grands ne pourraient réfléchir, chacun pour soi, à ce sujet ? C'est une des plus nobles questions que puissent se poser une intelligence, un cœur d'homme.

C'est d'ailleurs la seule véritable question dont la réponse donne un sens à la vie.

## Petites nouvelles du clocher

La pendule s'est arrêtée . . . L'Angelus, pendant deux mois a cessé de sonner. Que s'est-il passé ?

Qu'on se rassure. L'Angelus sonne de nouveau, et bientôt la pendule, de nouveau marquera l'heure.

Mais la vieillesse, là aussi, s'est fait sentir. Quand en 1966 on a procédé à l'installation des nouvelles cloches et de l'Angelus, on avait remis en route, pour régler celui-ci, l'ancienne horloge qui se trouvait à la sacristie. Or il s'est trouvé, vers le mois de Mai, qu'à midi, elle oubliait de mettre en route la sonnerie. Le spécialiste, alerté, a cru qu'avec le changement de quelques pièces, tout se remettrait en ordre : l'horloge est partie à l'atelier pour révision sérieuse. On s'est aperçu alors que le mal était plus profond, que d'autres pièces s'apprétaient à rendre l'âme, que la réparation entraînerait presque autant de frais que l'achat d'une nouvelle horloge, électrique cette fois. On s'est donc décidé pour l'achat. Mais

la période des congés était arrivée. Il a fallu prendre patience. Enfin maintenant sur ce point, tout est réglé.

Il reste la pendule du clocher. Un beau jour elle est devenue paresseuse. C'était un dimanche. Le lendemain elle s'est arrêtée. La Mairie s'en est tout de suite inquiétée. Elle aussi a fait venir le spécialiste. Depuis, elle suit la question. Encore un peu de temps et l'on peut espérer que là aussi tout se règlera.

Pour le moment, en se rappelant qu'elle s'est arrêtée au moment des beaux jours chauds et ensoleillés, on pourrait se rappeler le vers fameux : «O temps suspends ton vol.» Hélas, même si la pendule marque toujours la même heure, le temps s'écoule et les feuilles tombent... C'est la vie qui passe. Les anciens parfois aimaient l'inscrire sous les cadrans. Chez nous une date, en chiffres bien visibles nous le suggère : 1843. Qui de nous se souvient de cette année ???

## M. et Mme G. LANGLARD-DERACHE ont célébré leurs noces d'or

(Cliché « La Voix du Nord »)

Le dimanche 21 septembre, Monsieur et Madame LANGLARD-DERACHE, qui comptaient depuis la veille 50 années de mariage, ont fêté leurs noces d'or. Ils ont d'abord voulu, à la messe de 11 heures, remercier Dieu pour cette longue vie commune, qui les a conduits à une vieillesse calme et heureuse, au milieu de leurs enfants et petits-enfants. Puis à midi, chez leur gendre, Monsieur Gaston Lemant, ce fut la grande réunion de famille. Au nom de la commune, Monsieur le Maire vint présenter ses félicitations et ses vœux, et remettre évidemment, le cadeau d'usage. Au cours du vin d'honneur, la chorale des jeunes s'en vint donner une cabade surprise qui permit aux jubilaires d'entendre, agréablement harmonisées, plusieurs chansons de leur jeunesse, dont évidemment le «Ptit Quinquin». Le jour même, c'était, dans la commune, la fête des jeunes. Heureuse coïncidence qui est tout un programme...



# Colonie 69

## *quelques souvenirs*

Lorsque souffle « le vent de Morbier », lorsque les nuages s'accrochent aux sapins, lorsque le silence a chassé le chant des grillons et des abeilles, on hésite à sortir. Aussi, pour braver les

facheuses prévisions de la météo, la colo se transforma magiquement en « royaume de la forêt », s'apprêtant à recevoir la visite de l'été. Une profusion de couleurs, dans les charmants déguisements, mit du soleil dans tous les cœurs.

Le temps maussade ayant bouleversé les projets de construction de cabanes, on décida de confectionner des chalets miniature, représentant divers artisanats typiquement jurassiens, et ce, à grand renfort de branches, de mousse, de cailloux... et d'imagina-

tion. Au cours de l'exposition de ces maisonnettes, on pouvait admirer et mesurer la patience et l'ingéniosité que chacune avait déployées.

La Kermesse, sans conteste, figure aussi aux toutes premières places de ce palmarès de souvenirs : merveilleuses journées ; où chacune, munie de sa part de précieux tickets, satisfait ses besoins d'indépendance. Aussi peut-on, à loisir, faire preuve d'habileté, de chance ou de gourmandise,

(Suite page 7)

# QUE DEVIENT LA "MAISON DE JEUNES" ?



Quelques vélos fleuris

On pouvait se le demander au début de septembre, alors que beaucoup revenaient de vacances prêts à entamer une nouvelle année. Il est vrai que la «Maison de Jeunes», elle aussi, était en vacances, malgré deux petits rallyes vélo, et quelques essais infructueux pour le lancement du volley-ball.

Septembre ne fut pas la reprise d'une année, mais un renouveau.

En effet, le 7, 25 jeunes, filles et garçons, ont survolé Armentières, «4 par 4», aussi intrépides les uns que les autres. Le 19 octobre, ce sera leur tour pour une quinzaine de retardataires, dont les dossiers étaient incomplets, lors de la première vague.

Puis le 21 septembre, ce fut la fête de la rentrée, ou mieux encore, la fête du départ 69-70, avec sa caravane publicitaire ; plusieurs par leur vélo fleuri, ont fait preu-

ve d'originalité ; d'autres encore, avec leur moto, ont ému quelques piétons sur le trottoir. Il y eut aussi le concours : il fallait trouver les énigmes et la phrase thème de notre journée ; il y eut un gymkhana assez révolutionnaire, où se sont affrontés, dans un «contre la montre» serré : grosses cylindrées, mobylettes, vélos et patins à roulettes ; enfin il y eut pour tous les goûts, même pour les fâmes du cyclisme, qui ont contemplé d'un œil la course traversant ce jour-là notre commune, et de l'autre deux acrobaties de concurrents près des tonneaux. Le soir, ce fut le feu de camp, dans le même cadre de verdure que l'an dernier. Comme l'an dernier aussi, la fine pluie était au rendez-vous, mais personne ne la sentait : devant les hautes flammes du feu, on écoutait chanter, et avec quelle perfection, la chorale de la «Vallée de la Marque»

(Ph. « La Voix du Nord »)

on rythmait du pied les évolutions des danseuses, dans les chatoyants costumes de leur confection, ou encore on applaudissait les excellents débuts du nouveau orchestre «The New Vibration».

Pour le mois prochain, le club «Théâtre» vous annonce déjà son « Au théâtre cette après-midi », avec les Irascibles, la «goutte de miel», et en seconde partie «pour quelques cigares de plus» une reprise que vous aimerez sûrement. C'est à voir et à revoir...

Alors rendez-vous au 16 novembre. Notez cette date, vous éviterez des regrets inutiles !

**Maison de Jeunes**  
16 novembre  
«LE CLUB THEATRE»  
Un spectacle de choix



Des spectateurs intéressés

(Ph. « La Voix du Nord »)

## J. MARESCAUX

PÂTISSIER  
CONFISEUR  
GLACIER

90, Rue Gaston Baratte  
Tél. 79.24.09 ASCQ

R. C. Roubaix 57 A 681

MACONNERIE - CIMENTAGE  
CARRELAGE

**SOUFFLET-LETELLIER**

6, Rue Rousseau - ASCQ

Tél. 79.20.87 R.M. Roubaix 2992-65-59

Pour vos commandes  
de Mazout et Charbon

**Victor LAVAINE**

152, Rue G.-Baratte - ASCQ

Dépannage Mazout  
Prix spéciaux par quantité

R. C. Roubaix 59 A 935

**MERCERIE St-ANTOINE**

57, Rue Gaston Baratte - ASCQ

Lingerie - Bonneterie - Tissus  
Chaussures - Confections

Rideaux

Tél. 79.23.25

R. C. Roubaix 59 A 983

**Ets BURETTE**

10, rue du Maréchal Leclerc, ASCQ

**GAUFRES**

«La Fermière»

R. C. Roubaix 66 B 45

Tél. 79.21.60

BOUCHERIE - CHARCUTERIE  
VOLAILLES

**SABIN-DORCHIES**

68, Rue G.-Baratte - ASCQ

Viandes de 1<sup>er</sup> Choix - Tél. 79.24.81

R. C. Roubaix 59 A 727

PLATRIERIE \* CIMENTAGE  
FAÇADES \* CHEMINÉES  
en tous genres

**DELEMARLE-SAVARY**

7 bis, Rue J.-B. Lebas - ASCQ

Tél. 79.20.97 R.M. Roubaix 7192-33525-47-59

\* DROGUERIE  
\* PARFUMERIE  
\* PAPIERS-PEINTS  
\* FLEURS ARTIFICIELLES  
\* PLASTIQUE  
\* BALATUM  
\* FANTAISIES

Tout pour l'écolier

**Maison MOYSON**

68, rue du Maréchal Leclerc - ASCQ

Tél. 79.20.36

R. C. Roubaix 68 A 240

**CLINQUART & C<sup>IE</sup>**

Paul & Bertrand DROULEZ

CHARBONS

TRANSPORTS

MATERIAUX DE CONSTRUCTION

20, Rue Docteur-Roux — ANNAPPES Tél. 79.22.59

**BANQUE SCALBERT**

Tél. 79.23.77

**ANNAPPES**

3, Place de Verdun

Centre Commercial

Toutes opérations de Banque et de Bourse

Ouverture de 8 heures 45 à 12 heures 30 et 13 heures 30 à 17 heures, sauf le samedi

# Union Sportive Ascquoise

Electricité Générale  
Appareils ménagers  
Radio - Télévision  
Disques

## Maison DUSART

6, Rue J.-B.-Lebas - ASCQ  
Tél. 79.20.67 R.C. Roubaix 59 A 1307  
R.M. Roubaix 1482  
PRIX et CONDITIONS les MEILLEURS

MAROQUINERIE  
VOYAGE I. LABIS  
PARAPLUIES

FABRICANT en sacs de voyage  
83, Rue G.-Baratte - ASCQ  
R. C. Roubaix 61 A 150 R.M. Roubaix 2735

MAISON DUQUESNE  
BOUCHERIE CHARCUTERIE

CHEVALINE  
VOLAILLES - ROTISSERIE  
Nos viandes sont de qualité extra  
21, rue Gaston Baratte - ASCQ  
Tél. 79.21.23 R.C. Roubaix 67 A 396

GÉRARD BÉGHIN

Tél. 79.22.63 - ASCQ  
CHARPENTE - MENUISERIE - PERSIENNES  
48 bis, rue J.-B. Lebas  
ATELIER, 70, rue du Maréchal Leclerc  
R.M. Roubaix 2991-65-59

PEINTURE  
VITRERIE  
PAPIERS PEINTS

Maison

Devis sur demande

GARCIA

35, Rue Masséna - ASCQ  
R. M. Roubaix 2968-65-59

VIDANGES FOURNIER

26, Rue Kléber  
Tél. 79.23.19 ASCQ  
R.C. Roubaix 60 A 176

GARAGE  
André DELESALLE

AGENCE  
Simca - Soméca

3, rue Pasteur ASCQ  
Tél. 79.20.66

R. C. 68 B 75

M<sup>on</sup> DERACHE

CYCLES - CYCLOMOTEURS  
VENTES - REPARATIONS

14, rue du Maréchal Leclerc, ASCQ  
Tél. 79.21.95 - R. M. R. 1321.68.59 - R. C. R. 58 A 242

ROUZÉ-DELITTE

Alimentation Générale  
FRUITS - PRIMEURS - POISSON

Tél. 79.20.05 R.C. Roubaix 57 A 837

Depuis 5 semaines, la saison officielle 1969-1970, est commencée. Nos 7 équipes engagées en championnat sont entrées en action ; la 1 A depuis le 6 septembre par un match de coupe des Flandres, contre O. S. M. Lomme, à Lomme. Notre défaite était un peu attendue, étant donné que nos adversaires évoluent en 1<sup>re</sup> division et de plus, ils avaient l'avantage du terrain et surtout de leur public. Le résultat de 3 buts à 0, est quand même un peu sévère, car nous méritons de sauver l'honneur. Notre Réserve B ; 1<sup>re</sup> division, a débuté contre l'E.S. Roncq en gagnant par 2 buts à 1. La Réserve C, n'est pas gâtée par le calendrier qui lui a été imposé, par le District Terrien, car son 1<sup>er</sup> match du 28 septembre, lui désignait le R. Stade Roubaisien, à 10 heures, à Ascq, alors qu'à cette heure là notre terrain était occupé par la Réserve B, contre Linselles. Le match a donc été remis à une date ultérieure.

Nos Juniors, dont l'équipe a été sur le point de déclarer forfait général pour insuffisance de joueurs, ont débuté le 28 septembre également, en rencontrant le Brun-Pain de Tourcoing avec qui, ils ont fait match nul, 1 but partout. Quant à nos Cadets, leur 1<sup>er</sup> match de la saison a été une magnifique victoire sur E. S. Seclin, à Seclin par 4 buts à 1.

Maintenant, causons un peu de nos jeunes qui fréquentent l'école de football, car eux aussi ont débuté officiellement dans la compétition

Les Minimes, engagés dans la Coupe du Nord, ont remporté leur première victoire en battant ceux de l'A. S. Baisieux par l'impressionnant score de 6 buts à 0. La joie régnait parmi les joueurs et leurs délégués Claude Dehaine et Emile Rogé, pour cette magnifique victoire, qui les qualifiait pour le 2<sup>me</sup> tour.

Ce 2<sup>me</sup> tour eut lieu le 12 octobre, et ce fut une nouvelle victoire, brillamment remportée par 3 buts à 1, contre l'U. S. Hem, à Hem.

Le 3<sup>me</sup> tour aura lieu à Ascq, sans doute le 2 novembre prochain

Pour la première fois, notre équipe Pupilles est engagée en championnat et pour leur début, ils ont reconstruit l'E. S. Annœullin, à Ascq, le 12 octobre. Le résultat de 1 but partout est satisfaisant, quoique nos jeunes aient dominé presque toute la seconde mi-temps

et un but de plus aurait été logique.

C'est également le 12 octobre, qu'eut lieu la journée organisée par le Comité de l'U.S.A. et la Commission des Supporters, en souvenir de notre regretté camarade, Marcel Defaut, décédé prématurément à l'âge de 40 ans. Deux matches étaient organisés en sa mémoire :

A 14 heures 30 : Poussins-Pupilles de l'U.S.A. contre ceux de Anstaing-Chérenq.

Résultat : Anstaing-Chérenq bat Ascq par 2 buts à 1.

Pour la plupart de nos jeunes, c'était leur premier match joué devant un public, venu nombreux pour applaudir leurs exploits. Leur prestation a satisfait les spectateurs.

A 15 heures 30 : Equipe 1 A de l'U.S.A. contre le F.C. Annappes. Résultat : Annappes 5 - Ascq 3.

Vu que cette journée était organisée en souvenir de notre dévoué supporter disparu, un nombreux public avait tenu à manifester sa sympathie à la famille. Le Comité de l'U.S.A. ainsi que la Commission des Supporters, remercient bien vivement les clubs voisins, Anstaing-Chérenq et Annappes d'avoir bien voulu accepter de nous prêter leur concours bénévole à l'occasion de cette journée du souvenir, qui a reconforté la famille de Marcel Defaut toujours présent dans nos cœurs.

En ce qui concerne le championnat proprement dit, nous reconnaissons qu'il sera très long et, sans tenir compte des remises de matches pour intempéries, la saison officielle durera jusque fin avril.

Nos joueurs auront donc besoin de tous leurs moyens, physiques et moraux, s'ils veulent terminer à une place honorable. C'est à cela que s'emploient nos différents délégués, qui sont eux aussi, chaque dimanche sur la brèche.

Pour terminer, nous voudrions causer un peu de notre Ecole de Football, qui fonctionne régulièrement chaque jeudi après-midi, de 14 heures 30, à 16 heures 30, sous la direction du Malien, Fatogama Oultara, dit «Fato», mis gracieusement à notre disposition par M<sup>r</sup> Robert Barbieux, Président du L.O.S.C., et que nous profitons de remercier bien vivement.

En résumé, la situation sportive de l'U.S.A. est excellente et nous aimerions qu'il en soit de même de la situation financière.

Les parents de nos jeunes footballeurs, que nous éduquons avec joie, s'en souviendront lors de notre Souscription Annuelle, qui a été fixée aux dimanches 2 et 9 novembre prochains.

D'avance nous les en remercions.



## " Les Amis de Lourdes "

Comme cela avait été annoncé le voyage du 11 novembre à Bonsecours, a eu lieu par un temps magnifique et une ambiance familiale.

La messe avec son sermon en l'honneur de la Sainte Vierge a été suivie par tous.

Ensuite, la liberté accordée à chacun nous permit, soit d'aller pique-niquer dans la forêt, soit de profiter des jeux installés en ville soit de manger au restaurant.

Après-midi, ce fut le retour par

la visite du château de Belœil, parc magnifique où nous fîmes provision de bon air.

Tous étaient contents d'avoir passé une agréable journée et espèrent la renouveler l'an prochain. Le mois prochain, nous aurons une réunion générale afin de faire connaître le but de notre association et y amener de nouveau adhérents.

Nous parlerons également du pèlerinage paroissial à Lourdes en 1970 et des malades désirant s'y rendre

Un Téléviseur PHILIPS  
c'est plus sûr,  
mais distribué et entretenu par la

Maison DUSART

6, RUE J.-B.-LEBAS - ASCQ - Tél. 79.20.67

c'est tellement mieux !

R.C. Roubaix 59 A 1307

R.M. Roubaix 1482

Quel que soit votre problème...

## CRÉDIT DU NORD

LA GRANDE BANQUE FRANÇAISE DU SECTEUR PRIVÉ  
AGENCES

137, rue Pierre-Légrand, FIVES - LILLE Tél. 52.12.95  
196-198, rue R. Salengro, HELLEMMES Tél. 53.13.33  
16, Place de la République, ANNAPPES Tél. 79.20.91

BUREAU :  
104, rue G. Baratte  
ASCQ

## COLONIE 69

(Suite et fin de la page 3)

car un stand de gâteries appétissantes constitue une sérieuse tentation.

Mais l'événement suprême de la colonie reste la «Route», avec son parfum d'aventure et de bohème. Le soleil avait percé timidement l'épaisse voûte grise et les «12-14 ans» sont parties, décidées, vers le large. Sac au dos une chanson sur les lèvres, et le cœur en fête, nous avons fait des réserves de sandwiches et de bonne humeur. Dans cette ambiance sympathique, nous avons découvert les chemins ombragés et silencieux de la sapinière, monde secret et apaisant. Puis on descendit vers Morez, vieille cité encadrée de viaducs.

Une semaine plus tard, après un dernier regard ému aux plus jeunes, nous partions pour la Suisse. Les douleurs dans les mollets ou les blessures aux pieds furent effacées lorsque des panoramas merveilleux s'offrirent à nos regards extasiés. Personne n'oubliera les joyeux chalets perchés dans la montagne, la nuit dans la tiédeur de la paille, la gentillesse de nos hôtes et surtout...l'image du Mont Blanc, presque féérique, coloré par la douce lumière du crépuscule.

Nyon, situé au bord du lac Léman, ville fleurie et pittoresque, nous accueillit le deuxième jour, et le retour à la colo fut émaillé de chants. Chants encore, au cours des veillées, et sur la route de nos promenades ; appels des unes et des autres pour découvrir une piste, un message ou un trésor. Rires fusant de toutes part pendant les jeux ou la baignade...

En tout, 20 jours inoubliables, riches en joies intimes ou partagées, vécus ensemble dans notre doux pays du JURA..